



MITO

El presupuesto en salud es satisfactorio.

Una de las promesas que ha hecho reiteradamente el gobierno está en lograr un sistema de salud que sea semejante al de Dinamarca y que todos los mexicanos puedan tener acceso a la salud, lo que, por cierto, es una de las obligaciones fundamentales de todo gobierno. Sin embargo, los datos con los que se cuenta no permiten confirmar tales predicciones.



CONSECUENCIA

Uno de los problemas más graves de millones de familias mexicanas es la atención a la salud y, en las condiciones actuales, miles de padres de familia tienen que desembolsar grandes sumas de dinero para adquirir los medicamentos para sus enfermos. Esto significa una pérdida de salud y bienestar, un aumento de morbilidad y mortalidad, y un grave problema para el futuro.



REALIDAD

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público hizo públicas las cifras del presupuesto destinado al sector salud para 2024. En términos absolutos, hay una disminución del 55% del presupuesto, ya que para 2023 se destinaron 219,658 millones de pesos, y para el 2024 se han asignado 96,990 millones de pesos, lo que significa una reducción de 122,668 millones de pesos, sí, el 55 por ciento.



Mitos y realidades de la salud

Rafael Álvarez Cordero
raalvare2009@hotmail.com

El presupuesto en salud es satisfactorio

Los analistas consideran que ésta es una de las políticas más lesivas para toda la población, porque desde antes del nacimiento, todos los seres humanos tenemos riesgos para la salud y, a lo largo de la vida, los cuales se presentan y afectan la vida diaria de los ciudadanos. La misión fundamental del Estado es prevenir y proteger la salud, y desde hace tiempo se ha señalado la importancia de la prevención (Álvarez A. R. *Salud pública y medicina preventiva* 5ª. Ed.), algo que se ha olvidado en este sexenio.

Los comentarios sobre el presupuesto abundan: "El paso siguiente al debilitamiento del derecho a la salud es la eliminación de las normas oficiales que regulan la atención de estas enfermedades, como el cáncer. El Estado mexicano ha rehuído su obligación de atenderlas financieramente, pero también de regular la manera en que se atienden. Una claudicación total (Edna Jaime, México Evalúa)".

Uno más: "Con la presentación, el viernes pasado, del paquete económico para el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, financieramente hablando, el sexenio llega a su fin y, en materia de salud, las cosas no pudieron haber salido peor (Xavier Tello, médico, analista).

Creo que, mitos aparte, es necesario que quien vaya a dirigir los destinos de México en el próximo sexenio tenga presente la importancia fundamental de la salud y la debida atención a todos los aspectos: preventivos, curativos y de investigación, para que las nuevas generaciones puedan tener una salud cabal y desarrollar todo su potencial creativo.